



## **AGENDA INFORMATIVA “La Voz de la Región”**

**Fecha: 19 de OCTUBRE de 2012**

### **HOY EN EL PROGRAMA:**

**1. La defensa del agua en las lagunas de Conga despierta la solidaridad de diversas organizaciones cajamarquinas. Ayer en el local del sindicato de trabajadores de la educación Sutep - Cajamarca se reunieron varias organizaciones para tomar acuerdos relacionados a destinar ayuda humanitaria para los pobladores que se encuentran apostados en la zona de influencia del proyecto minero Conga.**

Se trata de recolectar víveres, leña y diversos productos no perecibles para los campesinos de Bambamarca, Celendín y Cajamarca que se encuentran vigilando las lagunas Namococha, Mishacocha y Azul, debido a la continuidad de los trabajos de construcción de reservorios en la zona por parte de Newmont – Yanacocha.

Segundo Mendoza, personero legal del Movimiento de Afirmación Social, precisó que se necesitan alimentos, plásticos, frazadas, entre otros para un promedio de 400 personas que se encuentran distribuidas por grupos. Las ayudas deberán hacerlas llegar al local del Sutep Cajamarca.

AUDIO: Segundo\_Mendoza\_Vasquez\_recolección\_alimentos

El dirigente político, reveló que la decisión de permanecer cerca de las lagunas que minas Conga pretende explotar, se materializará con la construcción de las llamadas “casas de los guardianes” donde vivirán los campesinos que se relevarán hasta que el gobierno declare la inviabilidad del proyecto y la Newmont decida abortarlo retirando su maquinaria y personal.

Las construcciones se realizarán en un terreno de 3 hectáreas donadas por pobladores del lugar.

AUDIO: Segundo\_Mendoza\_Vásquez\_donación\_terreno

Consultado sobre el pedido de un grupo de pobladores que está a favor del proyecto minero Conga, y que a través de una carta dirigida al Comando Unitario de Lucha le piden que se retiraran de la zona de las lagunas, Segundo Mendoza señaló que es un pequeño grupo de ciudadanos que obedece a intereses de la empresa minera.

Ellos actúan así porque Yanacocha los ha ofrecido trabajo para sus empresas conformadas con dinero de la venta de sus terrenos, y al ver peligrar sus intereses salen amenazar a los defensores del medio ambiente , dijo.

AUDIO: Segundo\_Mendoza\_Vasquez\_defensores\_de\_CONGA



**GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA**  
**DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y**  
**RELACIONES PÚBLICAS**



*“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad”*

2.

**Avanzan los trabajos en la I.E. “José B. Ruíz Núñez” de San Juan de La Camaca, en la provincia de Hualgayoc – Bambamarca. El Gobierno Regional de Cajamarca promueve la construcción y equipamiento de la nueva infraestructura educativa con un presupuesto de 890 mil 317.08 soles.**

Una evolución significativa muestran los trabajos del proyecto denominado Reposición de la infraestructura de la Institución Educativa “José Bruno Ruíz Núñez”, de la comunidad de San Juan de La Camaca, distrito de Bambamarca, provincia de Hualgayoc.

El Gobierno Regional de Cajamarca, mediante la Gerencia Sub Regional de Chota, impulsa la construcción de las modernas instalaciones con un presupuesto de 890 mil 317.08 nuevos soles.

La nueva residencia educativa contará con 02 aulas, una dirección y una sala de profesores, un laboratorio, un auditorio, una sala de innovación pedagógica, una sala de arte, una aula de educación física (con acabados de cemento pulido, techo de losa aligerada con teja andina); servicios higiénicos, patio multiusos.

También se ha considerado otro monto para el equipamiento: 190 carpetas unipersonales, 04 estantes de madera para biblioteca, 18 mesas + 18 sillas de madera para biblioteca, 02 estantes para laboratorio, 36 bancos de fierro, 09 mesas + 38 sillas para la sala de usos múltiples, 08 escritorios + 08 sillas para profesores, 10 equipos de cómputo y equipo de laboratorio.

Hasta este momento los trabajos registran un avance físico del 38.78% y están a cargo, bajo la modalidad de contrata a suma alzada, del CONSORCIO FEDECO; el plazo de ejecución establecido es de 150 días calendarios, su culminación está prevista para fines del presente año, el moderno local escolar cobijará a 246 alumnos del nivel secundario.

El Gerente Sub Regional, Carlos Roncal Noriega, ofrece todo el apoyo para hacer realidad esta obra promovida y financiada por el Gobierno Regional de Cajamarca, contribución al sector educación que tiene el reconocimiento popular de los docentes, padres de familia y alumnos de las zonas más relegadas de nuestra región.

3.

**En Cutervo promueven el turismo educativo desde la escuela. Docentes formadores en turismo educativo de la UGEL, realizan el I Congreso Internacional de Turismo y Medio Ambiente.**

Con el objetivo de promover y proteger las actividades turísticas basadas en el respeto a los valores socioculturales, políticos, económicos, normas y costumbres, el equipo de



**GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA**  
**DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y**  
**RELACIONES PÚBLICAS**



*“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad”*

Docentes Formadores en Turismo Educativo de la Unidad de Gestión Educativa Local de Cutervo, en coordinación con el Gobierno Regional de Cajamarca y la Dirección Regional de Educación, viene realizando el Primer Congreso Internacional de Turismo y Medio Ambiente.

En este importante evento denominado “Willy Humberto Castro Malarín”, en homenaje al destacado docente que formó parte del equipo de profesionales de esta iniciativa pedagógica y que falleció recientemente, vienen participando delegaciones de estudiantes y profesionales de diferentes regiones del país.

La inauguración estuvo a cargo del Director de Gestión Pedagógica de la DRE Cajamarca, Saúl Núñez Cieza, quien resaltó el trabajo de los docentes de la UGEL Cutervo anunciando también que se viene trabajando en el inventario de los recursos turísticos por provincia lo que permitirá fortalecer las actividades sobre turismo educativo, tema que forma parte de la nueva propuesta de Diseño Curricular Regional; cumpliendo así los objetivos propuestos en el Plan Cuatrienal de la Educación, que viene implementando la actual gestión del gobierno regional.

Las exposiciones se iniciaron con la participación del destacado fotógrafo conservacionista y director de la reserva de Chaparrí, Heinz Plenge Sánchez con el tema “sostenibilidad, turismo y medio ambiente”. También se trataron temas como pintura rupestre y lugares turísticos en la cuenca del Marañón; marketing turístico; formación y capacitación de recursos humanos; desarrollo sostenible de la región Cajamarca y turismo educativo desde la escuela, entre otros temas.

El evento culmina hoy jueves 18 con una visita a las zonas turísticas más importante de la provincia de Cutervo como: el Parque Nacional, complejo ecoturístico Pillco, Yatún Valle, escenarios pictográficos de Llipa y Culla así como a la reserva natural y arqueológica del Ilucán.

**4.**

**ENTREVISTA:** Dialogaremos con Juan Carlos Romero y Martín Velásquez, artistas cajamarquinos responsables de la recolección de ayudas para los pobladores y pobladores que se encuentran en la zona de Conga. Ambos artistas vienen realizando vigiliyas en el frontis de la Iglesia San Francisco y están atentos a cualquier donación y ayuda de buena voluntad.

**5.**

La Gerencia Regional de Desarrollo Social, a través de la coordinación de la actividad de Protección Social y la Comisión Multisectorial de Identidad, este 22 de octubre realizarán el lanzamiento de la Segunda Campaña por el Derecho a la Identidad y Aseguramiento, con la finalidad de difundir las actividades que se están desarrollando sobre el acceso de la población al Documento Nacional de Identidad.



**GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA**  
**DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y**  
**RELACIONES PÚBLICAS**



*“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad*

Hablaremos con Ever Juanito Arteaga, de la Actividad de Protección Social del Gobierno Regional de Cajamarca para que nos hable sobre el tema.

6.

Hoy 19 de octubre se realiza el taller: Educación Ambiental para Instituciones Educativas, organizado por el Gobierno Regional de Cajamarca, a través de la Gerencia Regional de Recursos Naturales y Gestión del Medio Ambiente – Renama, con el fin de impulsar el proceso de evaluación de la aplicación del enfoque ambiental en las instituciones educativas de la región Cajamarca.

Dialogamos con la Ingeniero Doris Raquel Vélchez, con quien además tocaremos el tema de la inserción del tema medio-ambiental en el Diseño Curricular Nacional y Regional, para lo cual funcionarios de la Dre Cajamarca se vienen capacitando en la ciudad de Chiclayo.

7.

**Termina afirmado de la carretera Anguía–Rodeopampa–Aguas Termales–Opa–Guineamayo. Más carreteras para la integración de nuestros pueblos. Afirmado y obras de arte demandaron más de un millón 200 mil soles, beneficiando a más de 7,900 pobladores de Chota, Cutervo y pueblos vecinos.**

El Gerente Sub Regional de Chota, Soc. Carlos M. Roncal Noriega, expresa su satisfacción por la culminación del proyecto “Construcción de la carretera Anguía–Rodeopampa–Aguas Termales–Opa–Gineamayo”; ejecutado por el Gobierno Regional de Cajamarca con un presupuesto de 1’238,431.13

El funcionario Subregional destaca la decisión política puesta de manifiesto por el Presidente Regional, Prof. Gregorio Santos Guerrero, para hacer realidad este ambicioso proyecto que permite la unificación de numerosos pueblos enclavados en la Sierra Centro Cajamarca así como también en el oriente peruano.

Dando cumplimiento a las metas establecidas para la IV etapa, se ha realizado el mejoramiento, con afirmado, en más de 17 kilómetros de recorrido; construcción de cunetas; construcción de una alcantarilla de TMC Ø36” (alcantarilla metálica de 36 pulgadas de diámetro); construcción de 18 alcantarillas de TMC Ø24”; construcción de 02 pases de agua Ø8”; asimismo, la edificación de 12 badenes.

El Gerente Sub Regional, Soc. Carlos M. Roncal Noriega, indicó que el equipo técnico de la Subgerencia de Operaciones participó en el acto de recepción de esta obra que, en los próximos días, será entregada a la Municipalidad Distrital de Anguía. También señaló que coordinará con su similar de Cutervo respecto a la inauguración de esta importante vía de comunicación.



**GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA**  
**DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y**  
**RELACIONES PÚBLICAS**



*“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad*

La remozada carretera permite la circulación de los poblados de Rodeopampa y Yamsey (Anguía); Tunasloma y Guineamayo con Súcota; enlazando igualmente a varios pueblos de Chota con la provincia de Jaén y la Región Amazonas por la ruta Súcota-Cutervo-Jaén; o mediante el trayecto Súcota-San Andrés-Santo Tomás-Cuyca-Jaén.

Numerosos transportistas y moradores enaltecen la labor del Gobierno Regional de Cajamarca que dirige el Prof. Gregorio Santos Guerrero, por favorecer la integración de muchos pueblos construyendo y mejorando más carreteras para el acceso de la gente que vive en los lugares olvidados.

**8**

**San Marcos: I.E de El Amante recibió calamina galvanizada para rehabilitar ambientes escolares. Oficina de Defensa Nacional del Gobierno Regional Cajamarca, entregó 500 planchas de calamina para cambio de techo deteriorado por lluvias.**

La Institución Educativa número 821158 del centro poblado El Amante, distrito José Sabogal, en San Marcos, recibió hoy calamina galvanizada, para rehabilitar el techo de la mencionada escuelita que, por la antigüedad de la construcción y las lluvias registradas en la zona, está bastante deteriorado.

La entrega fue realizada por el Gobierno Regional de Cajamarca, a través de la Oficina de Defensa Nacional, luego de que el pasado 5 de octubre llegara una solicitud de parte de las autoridades comunales de la zona pidiendo inmediata atención a la emergencia.

Durante la recepción del material, el alcalde de El Amante, Wilder Eloy Jiménez Abanto, agradeció al Gobierno Regional Cajamarca, presidido por el Prof. Gregorio Santos Guerrero, ya que, según sus palabras, “la ayuda permitirá que los niños puedan desarrollar sus clases con normalidad, lo que deja tranquilos a los padres de familia”.

El Director de la Oficina de Defensa Nacional, CrI.E.P.(r) Flavio Elías Silva Cabrejo, indicó que el material entregado esta mañana forma parte de las actividades de apoyo social que efectúa esta oficina; orientado a la prevención como también una vez ocurrida la emergencia.

Por otro lado, el Coronel (r) Silva Cabrejo dio a conocer que en los próximos días se reanudará la entrega de frazadas a niños y adultos de la tercera edad que viven a más de 3500 m.s.n.m; en esta oportunidad la ayuda llegará a varias localidades de la provincia de Cajabamba.

Cabe recordar, en este tema, que hasta el momento ya se ha entregado un promedio de 2 mil frazadas, lo que significa un pequeño alivio en medio de las duras condiciones que vive en los poblados que soportan las consecuencias de las bajas temperaturas.

DESPEDIDA:



**GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA**  
**DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y**  
**RELACIONES PÚBLICAS**



---

*“Año de la Integración Nacional y el Reconocimiento de Nuestra Diversidad*

AGENDA INFORMATIVA se escucha diariamente en Lamas, Tarapoto y Bellavista, de la región San Martín, a través de Radio Milenium. En Juan Jui se escucha a través de la frecuencia 106.9 FM y en Tocache llegamos mediante la frecuencia 99.3 FM.

En Sullana de la región Piura, se transmite por Radio Enlace, vía los 89.5 FM; en Bagua, de la Región Amazonas, a través de los 106.5 FM; y en San Ignacio - Cajamarca llegamos mediante los 93.9 FM.

En Santa Cruz, transmitimos a través de Radio Satélite, vía los 1390 de la AM y 106.9 FM; en Chota llegamos a través de los 1160 AM de Radio Siglo 21, mientras que en Cajamarca lo hacemos a través de Radio Moderna.

CARETA DE CIERRE